RI, PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 9 DE FEBRERO DE 2015 | Año XL | Número 13.734 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros



Festival del Barça de la mano de Messi

▶ Goleada en San Mamés (2-5) El argentino pone a su equipo a un punto del líder
▶ La crisis anunciada del Madrid Ancelotti ya advirtió de las carencias en el mediocampo

Los agresores del ultra del Dépor Las claves policiales de su detención

ENCUESTA DE METROSCOPIA

La mayoría de los españoles avala la implantación de la cadena perpetua

- ▶ Un 67% cree necesaria la pena El Congreso la votará mañana
- ANABEL DÍEZ, Madrid

Los españoles partidarios de la cadena perpetua son casi cuatro veces más numerosos que los contrarios: un 67% frente a solo un 18%. Según el estudio de Metroscopia sobre la aceptación de

El fiscal ve una trama delictiva en el gran proyecto del líder del PSOE en Madrid

JOSÉ MARCOS, Madrid

La fiscalía investiga las conexiones entre dos gobiernos municipales de Parla (Madrid) -uno, el que encabezó el actual líder socialista madrileño, Tomás Gómez— y la empresa que gestiona el tranvía de la ciudad. El ministerio público sospecha que se trata de un "hecho criminoso". Página 14

MONTSERRAT GOMENDIO Secretaria de Estado de Educación

"La financiación de la Universidad debe ligarse a los resultados"

PILAR ÁLVAREZ, Madrid

"En España no sobran universidades, pero todas tienden a ser iguales", dice la número dos de Educación, Montserrat Gomendio. Afirma que el PP quiere "que parte del dinero se ligue a resultados". Página 30

EDITORIAL EN LA PÁGINA 26

esta pena, que será incluida en el Código Penal y cuya tramitación parlamentaria empieza mañana, se ha producido un descenso de apoyo notable ya que en 2010, ante la misma pregunta, un 82% se mostró favorable a la misma.

Las opiniones de los ciudadanos según su definición como futuros votantes de un partido muestran una aceptación generalizada en todas las formaciones, salvo entre los simpatizantes de Izquierda Unida, que mayoritariamente se oponen a ella, en un 53% frente a un 42%. Los partidarios del PSOE se dividen en dos mitades iguales, a favor y en contra. Un 52% de eventuales votantes de Podemos se muestra favorable a la reclusión permanente revisable. Los porcentajes suben al máximo entre los electores cercanos al PP, que apoyan ese castigo en un 89%, seguidos de los de Ciudadanos, con un 88%. A la cabeza se colocan los votantes de UPyD, con un 90% de aceptación. El apoyo a la cadena perpetua está más extendido entre los jóvenes que entre los mayores de 55 años. PÁGINAS 10 Y 11

Obama y Merkel debaten sobre si arman a Ucrania frente a Rusia

La canciller alemana prepara con el presidente de EE UU la cumbre del miércoles con Putin, Poroshenko y Hollande

LUIS DONCEL, Múnich

La canciller alemana, Angela Merkel, se encontrará hoy en Washington con el presidente norteamericano, Barack Obama, para acercar posiciones sobre la forma de evitar una escalada del conflicto bélico en Ucrania. El miércoles tendrá lugar en la loca-

lidad bielorrusa de Minsk una cumbre para tratar de lograr la paz ante las ambiciones expansionistas de Rusia, a la que acudirán Merkel y los presidentes de Francia, Rusia y Ucrania, François Hollande, Vladímir Putin y Petró Poroshenko. El sábado pasado, en la Conferencia de Seguridad de Múnich, una intervención del vicepresidente de EE UU, Joe Biden, en defensa de la posibilidad de armar al Ejército ucranio disgustó a Merkel, que se opone a la idea. El jefe de la diplomacia norteamericana, John Kerry, dijo ayer, en un intento de rebajar la tensión, que las diferencias entre EE UU y Alemania son "tácticas, no estratégicas". Páginas 2 y 3



UNA FAMILIA DE REFUGIADOS SIRIOS ROTA POR CUATRO AÑOS DE GUERRA. La enviada de EL PAÍS al campo de refugiados de Rauda, en Líbano, relata las duras condiciones de vida de los Akram —en la imagen la madre, Malak, y dos de sus hijos— tras las nuevas restricciones que impiden a un millón de sirios acceder a 70 profesiones. Toques de queda y visados han partido a su familia./NATALIA SANCHA



La diplomacia marroquí desvela algunos secretos

Varios funcionarios ofrecen en un libro detalles sobre los conflictos con España

JAVIER CASQUEIRO, Rabat

Al expresidente José María Aznar se le recuerda en los círculos diplomáticos marroquíes como una persona "soberbia, y de discurso y trato arrogantes". Sobre la toma del islote de Perejil en 2002 se dice que fue "una venganza personal" contra el rey Mohamed VI, al que despreciaba de forma casi rutinaria. Todos estos secretos salen ahora a la luz en el libro Marruecos-España, vecindad cautelosa, para el que el periodista Nibal Driouch ha entrevistado a numerosos funcionarios que cuentan sin tapujos las bambalinas de una tensa relación entre los dos países. PÁGINA 18